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N i e d e r s c h r i f t  N r . 4 / 2 0 2 3 - 2 8  
über die 4. Sitzung des Generationenausschusses 

am Dienstag, den 23. April 2024, 18.00 Uhr 

in Rickling, Saal im Markttreff der Alten Schule in Rickling, Dorfstraße 63 a 

Treffpunkt: Parkplatz vor der „Alten Schule“, Dorfstraße 63 a, Rickling,  

zur Begehung und Begutachtung der Spielplätze 

 

 

 öffentlicher Sitzungsteil    nichtöffentlicher Sitzungsteil 

 

Beginn der Sitzung: 18.00 Uhr  Ende der Sitzung: 20.53 Uhr 

 

I. Anwesenheit und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

1. Anwesende Mitglieder: 

GV Rainer Hoop als Vorsitzender 

GV’in Cornelia Schiring 

B’in Christiane Abromeit ab 19.30 Uhr 

GV Manfred Czub ab 19.30 Uhr 

GV Thore Güntel 

GV’in Meike Peters ab 19.30 Uhr 

B‘in Karen Wilcken-Dobbruntz 

B‘in Birgit Hellmold ab 18.40 Uhr 

B‘in Monika Prehn für B Jan Harder ab 19.30 
Uhr 

 

2. Es fehlten entschuldigt: 

B Jan Harder  

 

3. Es fehlten unentschuldigt: 

./.  

 

4. Gäste 

Bm Keno Jantzen 

Malin Berger vom Jugendbeirat 

GV Winfried Clausen 

Petra Sarau und Roswitha Schnoor vom 
Seniorenbeirat 

 

5. Von der Amtsverwaltung hinzugezogen: 

Amtsobersekretärin Ute Santen Diese zugleich als Protokollführerin. 
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II. Tagesordnung 

 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

2. Änderungsanträge zur Tagesordnung 
3. Besichtigung der Spiel- und Sportplätze 

a) Sportplatz, b) Rosenweg, c) Tennisplätze, d) Reitanlage, e) Schwimmbad, 
f) Rollschuhbahn, g) Krähenberg, h) Daldorfer Straße, i) Fehrenbötel Bolzplatz,  

            j) Fehrenbötel Wißblickstraße, k) Fehrenbötel, Dörpshus 
4. Verpflichtung eines bürgerlichen Mitgliedes des Generationenausschusses 
5. Genehmigung der letzten Niederschrift vom 27.02.2024 
6. Berichte 
7. Einwohner/innen-Fragestunde I. Teil 
8. Beratung und Beschlussfassung über Maßnahmen nach der Besichtigung der Sport- und 

Spielplätze 
9. Aussprache mit dem Jugendbeirat und dem Seniorenbeirat 
10. Bekanntgabe der geplanten Ferienpassaktionen 2024 
11. Einwohner/innen-Fragestunde II. Teil 
12. Verschiedenes 

 

Die Abhandlung der Punkte 2 und 4 – 12 erfolgt im Saal des Markttreffs der Alte Schule in 

Rickling ab ca. 19.30 Uhr. 

 

 

III. Beratungsinhalte und Beschlüsse 

 

TOP 1 – Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der  
              Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

Der Ausschussvorsitzende begrüßt die Mitglieder und anwesenden Gäste des 
Ausschusses. Er stellt (nach der Begehung der Spielplätze – ab 19.30 Uhr) die 
Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und die Beschlussfähigkeit 
fest. Nach der Begrüßung erfolgt die Begehung der Spiel- und Sportplätze. 

Anschließend wird im Saal der Alten Schule über vorstehende Tagesordnung 
beraten und beschlossen. 

 

 

 

TOP 2 – Änderungsanträge zur Tagesordnung 

Beratungsinhalt: 

Es werden keine Änderungsanträge zur Tagesordnung gestellt. 

Bearb.  durch: 

 

TOP 3 - Besichtigung der Spiel- und Sportplätze 

Beratungsinhalt: 

Die Plätze werden nacheinander aufgesucht und ihr Zustand wird begutachtet. 

Sportplatz 

Bearb.  durch: 
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Hinter dem Gebäude des Sportlerheimes ist Müll gelagert. Dieser sollte entfernt 
werden. 
GV’in Schiring regt an, für diesen Spielplatz ein weiteres Gerät anzuschaffen, da 
der Spielplatz besonders während der Fußball-Spiele von vielen Kindern genutzt 
wird. Als passendes Gerät wird ein Reck genannt. 

Die Boule-Bahn wird in Augenschein genommen. Im linken Bereich der zwei 
Bahnen sind parallel eine Bank, ein Tisch und eine weitere Bank aufgestellt 
worden. Im rückwärtigen Bereich stehen zwei Sitzgruppen (Vis-á-Vis), die zum 
Beginn der Badesaison ins Freibad gebracht werden sollen. Es wird angeregt, 
hinter dem Tisch an der Boule-Bahn in Blickrichtung derselben, eine weitere 
einfache Sitzbank aufzustellen. Diese könnte bei Fa. Jorkisch, Daldorf, erworben 
werden. 
Im angrenzenden Bereich, direkt am Knick, ist ein ausrangiertes Buswarte-
häuschen in Teilen abgelegt. Dieses sollte neben der Boule-Bahn aufgestellt 
werden, um den Zuschauenden Schutz vor Regen und Sonneneinstrahlung zu 
ermöglichen.  

Rosenweg 
Von einer Bürgerin der Gemeinde ist ein Wunsch nach einem zweiten und 
geschlossenen Mülleimer für diesen Spielplatz an den Ausschuss herangetragen 
worden. Ihrer Aussage nach würde der Müll vom Wind wieder aus den jetzigen 
Müllkörben heraus gepustet werden. Am besten wäre die Anschaffung von zwei 
geschlossenen Müllbehältern. Preise sind zu ermitteln. 
Bei der Nestschaukel fehlt an der Aufhängung ein Bolzen vom Schekel.  
Die Anhöhe zum Aufstieg auf den Sitz der Seilbahn ist zum Teil abgetragen und 
muss angefüllt werden. Auch unter den anderen Gerätschaften fehlt teilweise 
der Fall-Sand. 
Die Sitzgruppe muss gestrichen werden und im Schattenbereich unter der 
Baumreihe links soll eine weitere Sitzgruppe nach Art derer, die dort bereits steht 
(von ESPAS), aufgestellt werden. 

Tennisanlage 
Das Problem ist bekannt. Das Gebäude der Tennisanlage ist mit einem derart 
moderigen Geruch behaftet, dass es niemandem zuzumuten ist, das Gebäude für 
das Umkleiden oder den Toilettengang aufzusuchen. Darin länger zu verweilen 
ist wegen des Geruches bedenklich. Letztlich ist man sich im Klaren darüber, dass 
das Gebäude rückgebaut werden muss. Als Zwischenlösung bis zu einem 
Neubau könnten Sanitärcontainer dienen. Ein entsprechender Vorschlag ist an 
den Bauausschuss zu geben. Sodann soll eine Preisanfrage vorgenommen 
werden. 

Reithalle 
Es sind keine Auffälligkeiten zu vermerken. 

Schwimmbad 
Es sollten einen neuen Anstrich erhalten: das Holz des Kletterturmes, der 
Schuppen und die beiden Blumenkübel. 

Bis Ende des Monats April ist ein Antrag an die VR-Bank zu richten, um einen 
Zuschuss für die Neuanschaffung oder die Reparatur von Spielgeräten für das 
Freibad zu erhalten. 

Grillplatz 
Auf dem Areal des ehemaligen Grillplatzes hat sich inzwischen ein starker Wuchs 
kleiner Bäume entwickelt. Dieser soll entfernt werden.  
Direkt am Grillplatz ist eine Auslichtung der Bäume vorzunehmen. 
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Rollschuhbahn 
Es wird über den geplanten Unterstand gesprochen. Malin Berger gibt als Mitglied 
des Jugendbeirates an, welchen Standort sie dafür favorisieren würde. Dieser 
liegt an der linken Seite (aus Richtung hinterer Zugang). Der Bürgermeister hält 
diesen Standort auch für sinnvoll, da sich der Stromkasten in direkter Nähe 
befindet.  
Auf der gegenüberliegenden Seite der Rollschuhbahn hinter dem Basketballkorb 
befindet sich ein kleiner Hang, den Eltern für jüngere Kinder im Winter gerne als 
Rodelbahn nutzen. Der Bereich soll freigeschnitten werden.  

Krähenberg 
Der blaue Wipper (Motorrad) ist beschädigt worden. Ein Riss zieht sich über 
seinen „Rücken“. Möglicherweise stellt dies eine Verletzungsgefahr dar. Die Stelle 
sollte, wenn möglich, repariert werden. Ansonsten ist zu prüfen, ob man das 
„Motorrad“ austauschen kann. 

Bolzplatz 
Es gibt keine Auffälligkeiten. 

Wißblickstraße 
Die Anhöhe zum Aufstieg an der Seilbahn ist aufzufüllen und die Bank muss 
gestrichen werden. 

Dörpshus 
Die Bänke müssen einen Anstrich erhalten, an der Vis-á-Vis-Bank ist eine Sitz-
fläche zu reparieren. 
Auf dem Rondell vor der Brücke zum Dörpshus sind sämtliche Bänke von Moos 
zu befreien, in Stand zu setzen und neu zu streichen.  

Auf diesem Spielplatz wird zeitnah damit begonnen, eines der unlängst 
angeschafften Spielgeräte aufzubauen. Dafür wurde in einem kreisrunden 
Bereich Erde ausgekoffert. Für die tragenden Teile des Gerätes ist das Erdreich 
zusätzlich an einigen Stellen tiefer ausgehoben worden. Es wird sichtbar deutlich, 
welch ein hoher Arbeits- und Kostenaufwand die Aufstellung von Spielplatz-
Geräten mit sich bringt. 

 

 

 

TOP 4 – Verpflichtung eines bürgerlichen Mitgliedes des Generationenausschusses 

Beratungsinhalt: 

Birgit Hellmold wird mit der Verpflichtungsformel und per Handschlag vom 
Vorsitzenden Rainer Hoop verpflichtet. 

Monika Prehn, die die Vertretung für das bürgerliche Mitglied Jan Harder 
übernimmt, wird ebenfalls verpflichtet. 

Bearb.  durch: 

 

A01.3.1 z. A. 

 

A01.3.1 z. A. 

 

TOP 5 – Genehmigung der letzten Niederschrift vom 27.02.2024 
 

Beschluss: Bearb.  durch: 

Die Niederschrift vom 27.02.2024 wird genehmigt A01.3.1 z. A. 

 

Abstimmungsergebnis: dafür: 4 dagegen: 0 Enthaltungen: 5 
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TOP 6 - Berichte 

Beratungsinhalt: 

Bürgermeister Keno Jantzen berichtet: 
- Der Kompostplatz ist wieder geöffnet.  
- Hinsichtlich des Nahversorgers soll es im Mai zu einem Vertragsabschluss 

mit den Eigentümern kommen.  
Von Seiten der Gemeinde bedarf es noch einer Änderung des 
Flächennutzungsplanes. 

- Die Wasserversorgung der Gemeinde ist mit einem Alter von 50 Jahren 
technisch nicht mehr auf dem heutigen Stand und es werden kosten-
trächtige Erneuerungen auf die Gemeinde zukommen. 

- Im Klärwerk wird es eine technische Erneuerung geben, ein Gebläse, das 
Luft in den Reaktor bläst. Dadurch soll Energie eingespart werden. Die In-
stallation ist für den 06. Mai geplant. 

- Am 19. April fand die Aktion „Sauberes Dorf“ statt. Trotz des schlechten 
Wetters gab es eine rege Beteiligung. Es ist ein Dankeschön an alle 
Helferinnen und Helfer auszusprechen.  

- Die Rickel-Rallye findet am 27. April statt. 
- Am 25. Mai wird die Begehung des Areales der Gemeinde hinsichtlich des 

Entwicklungskonzeptes stattfinden.  
- Am 16. Juni veranstaltet die Gemeinde den Bürgerempfang. 
- Auf dem Hof Hellmold in Fehrenbötel findet am 15. Juni eine Stutenschau 

statt und am 16. Juni eine Fohlenschau.  
- Am 01. Mai veranstaltet die Feuerwehr im Ortsteil Fehrenbötel auf dem 

Bolzplatz ein „Maifeuer“. 

- Am 25. Juni soll der Generationenausschuss erneut tagen, um die heute 

angeregte Maßnahmen weiterzuführen bzw. abzuschließen. 

Bearb.  durch: 

 

 

TOP 7 – Einwohner/innen-Fragestunde I. Teil 

Beratungsinhalt: 

GV Manfred Czub spricht die Bewerbung von Veranstaltungen auf den Bannern 
der Gemeinde an. 

Bearb.  durch: 

 

 

TOP 8 – Beratung und Beschlussfassung über Maßnahmen nach der Besichtigung der  
              Sport- und Spielplätze 

Beschluss: Bearb.  durch: 

Folgende Tätigkeiten/Maßnahmen sollen ausgeführt/durchgeführt werden: 

Sportplatz 

- Der Müll hinter dem Gebäude des Sportplatzes soll entfernt werden. 
- Es sind Überlegungen anzustellen hinsichtlich der Anschaffung einer weiteren  
  Gerätschaft für diesen Spielplatz, eventuell ein Reck. 
- Für den Tisch an der Boule-Bahn soll eine Bank angeschafft werden. 
- Das am Rand abgelegte zerlegte Buswartehäuschen ist an der Boule-  
  Bahn aufzustellen bzw. seine Verwendbarkeit ist durch Aufbau zu prüfen. 

Rosenweg 
- Es ist zu prüfen, ob es möglich ist, zwei geschlossene Müllbehälter (mit „Dach“ 
  und Einwurf-Loch) zu erwerben, die anstelle des jetzigen Müllkorbes  
  angebracht werden können. 

A02.6.1  

A02.6.2 
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- An der Nestschaukel ist ein Bolzen am Schekel (Aufhängung) anzubringen. 
- Der Aufstiegsbereich der Seilbahn soll mit Sand aufgefüllt und erhöht  
  werden und an den anderen Gerätschaften ist die Auffüllung mit Sand  
  gegebenenfalls vorzunehmen.   
- Die Sitzgruppe aus Holz muss gestrichen werden. 
- Es ist eine weitere Sitzgruppe in der Art derer, die bereits vorhanden ist 
 (bevorzugt von Fa. ESPAS), anzuschaffen. 

Tennisanlage  
- Es ist eine Empfehlung, das Gebäude der Tennisanlage rückzubauen an den  
  Bauausschuss zu geben. Zusätzlich sollen Kosten für die „Zwischenlösung“,  
  dem Aufbau von Sanitärcontainern, ermittelt werden. 

Schwimmbad 
- Das Holz des Klettergerüstes, der Schuppen und die Blumenkübel sind mit 
  einem Anstrich zu versehen. 
- Bis Ende April d. J. ist ein Antrag an die VR-Bank zu stellen wegen Zuschuss 
  für Reparaturen oder Neuanschaffung von Spielgeräten des Freibades. 

Grillplatz 
- Das Gelände ist vom nachwachsenden Baumbewuchs zu befreien und die  
  größeren Bäume im Bereich des ehemaligen Grills sind zurück zu schneiden.  

Rollschuhbahn 
- Wegen des geplanten Unterstandes sind weitere zielführende Überlegungen 
  anzustellen. 
- Der Bereich hinter dem Basketballkorb, der sichtlich als Rodelbahn dient, ist  
  freizuschneiden. 

Krähenberg  
- Der Riss auf dem „Rücken des Wipper-Motorrades“ ist zu reparieren. Falls dies  
  nicht möglich ist, soll der Preis für eine Neuanschaffung ermittelt werden. 

Wißblickstraße 
- Die Anhöhe des Aufstieges der Seilbahn ist mit Sand aufzufüllen. 
- Die Bank soll gestrichen werden. 

Dörpshus 
- Die Sitzgruppe des Spielplatzes muss gestrichen und repariert werden. 
- Die Bänke auf dem Rondell sind von Moos zu befreien, in Stand zu setzen und 
  zu streichen. 

 

 

 

 

 

 

 

A01.3.1 f. 
Sitzungsakte 
BauA 

 

 

 

 

 

Abstimmungsergebnis: dafür: 9 dagegen: 0 Enthaltungen: 0 

 

TOP 9 – Aussprache mit dem Jugendbeirat und dem Seniorenbeirat 

Beratungsinhalt: 

Malin Berger erklärt, dass sich der Jugendbeirat bereits einige Male getroffen 
hat. Dabei haben sich die Mitglieder informiert, wie Anträge an die Gemeinde zu 
stellen sind. 

Petra Sarau vom Seniorenbeirat berichtet, dass dieser sich regelmäßig an 
jedem ersten Montag eines Monats zu einem Spiel- und Klön-Nachmittag trifft.  
Zusätzlich werden zeitweise noch thematische Veranstaltungen anberaumt.  
Leider war die letzte dieser Veranstaltung, in der es um den „Enkeltrick“ ging, 
sehr schlecht besucht. 

Bearb.  durch: 

A01.3.1 z.d.A 
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TOP 10 – Bekanntgabe der geplanten Ferienpassaktionen 

Beratungsinhalt: 

Die Protokollführende verliest die bisher angebotenen Veranstaltungen der 
Jugendferienpassaktion 2024. Leider sind bisher nur zwei Veranstaltungen 
gemeldet worden. Hinzu kommen die Fahrten der Gemeinde.  
So gibt Frau Karen Wilcken-Dobbruntz bekannt, dass die CDU und der 
Vogelschießen-Verein Rickling jeweils noch eine Veranstaltung anbieten werden. 
Diese werden dem Kreis Segeberg noch rechtzeitig vor Redaktionsschluss des 
Ferienpasses (26.04.2024) gemeldet.   

Bearb.  durch: 

 

 

A01.1.2 

 

TOP 11 – Einwohner/innen – Fragestunde II. Teil 

Beratungsinhalt: 

Frau Petra Sarau fragt nach der Zuständigkeit für Pflege und Bepflanzung der 
Betonringe, die zur Reduzierung der Geschwindigkeit der Fahrzeuge in den 
Gemeindestraßen aufgestellt sind. Bürgermeister Jantzen erklärt, dass diese 
Arbeiten nicht in der Zuständigkeit der Gemeinde liegen. Jeder Bürger dürfe sich 
freiwillig darum kümmern. 

Bearb.  durch: 

. 

 

 

 

TOP 12 - Verschiedenes 

Beratungsinhalt: 

GV Manfred Czub fragt nach Maßnahmen gegen den Konsum von Cannabis im 
Freibad. Die neue Gesetzeslage ermöglicht einen veränderten Umgang mit der 
Droge. Bürgermeister Jantzen erklärt, dass der Konsum von Cannabis im Freibad 
nicht erlaubt wird. Ein entsprechendes Hinweis-Schild ist im Eingang auszu-
hängen. 

Bearb.  durch: 

 

A03.1.1 

Beschluss: Bearb.  durch: 

Es soll ein Verbotsschild zum Konsum von Cannabis im Eingang des Freibades 
ausgehängt werden. 

 

 

Abstimmungsergebnis: dafür: 7 dagegen: 1 Enthaltungen: 1 

 

Der Vorsitzende schließt die Sitzung um 20.53 Uhr. 

 

g.g.u. 

 

____________________________     __________________________ 

Vorsitzender        Protokollführerin 


